

Vient De Paraître dans la Presse

Semaine du 11 au 17 mai 2015



Une sélection proposée par les services de communication et de documentation de l'Apel nationale.

À ne pas manquer :



► **Le Point n° 2227 du 14 mai 2015. Comment sauver les profs (pp. 48-61).** Jean-Michel Blanquer, directeur général du groupe ESSEC, fait un rapide état des lieux du métier de professeur. Les enseignants se trouvent souvent peu considérés et sous-payés. Le rapport au savoir change. La formation est encore trop académique. L'auteur préconise une formation en alternance après la licence. Il remet en cause l'évaluation des enseignants et demande davantage de responsabilisation et de récompenses des mérites. Ce dossier se poursuit par un portrait de Charlotte, jeune professeur de français qui confie les difficultés de son métier. Enfin, un article fait un point sur les différents reproches entendus sur la réforme du collège.

À signaler aussi :

Jouons ensemble...

► **Parents & enfants. Supplément de La Croix des 13-14 mai 2015. Et si on jouait tous ensemble ?** Dans une interview, Alain Guy, psychanalyste, rappelle les règles pour jouer en famille car, pour lui, le jeu « rime » d'abord avec plaisir. Le jeu permet à l'enfant de se développer dans l'espace-temps et de découvrir d'autres qualités de leurs parents. Selon un récent sondage Tns Sofres, 94% des personnes interrogées estiment que « c'est une occasion pour apprendre à mieux se connaître ». Catherine Watine, ludologue, souligne que les jeunes parents ne sont pas assez disponibles pour jouer avec leurs enfants.

Le 30 mai prochain, ce sera l'occasion de trouver le temps de jouer ensemble puisque l'Association des ludothèques françaises organise la fête mondiale du jeu. www.alf-ludotheques.org/evenements/fete-jeu.php

► **La Vie n° 3637 du 14 mai 2015. A l'école des ateliers parents-enfants (pp. 60-65).** De plus en plus d'organismes (associations, maisons de la parentalité, café des parents..) présentent des ateliers parents-enfants sur des thèmes très variés : yoga, cuisine, photos... Ils permettent des meilleurs échanges entre petits et grands mais aussi entre adultes qui trouvent ainsi amitié et entraide.

La réforme du collège

► **Famille chrétienne n° 1948 du 16 mai 2015. « François Bayrou : « En tuant le latin et le grec, on piétine l'égalité des chances ».** (pp. 42-43). Dans cet entretien, François Bayrou rappelle son attachement à l'enseignement du latin et du grec qui pour lui est « profondément démocratique » et apprend aux élèves les racines de notre langue et par cela même à mieux la manier. Il s'élève donc contre la réforme du collège.

► **Le Figaro Magazine. Supplément des Figaro des 15 et 16 mai 2015. Les naufrageurs de l'école (pp. 42-54).** Dans son dossier, Le Figaro Magazine fait la présentation des différents reproches sur la réforme du collège. Il critique la disparition de latin et du grec comme options et la fin des classes bilingues et européennes qui menace l'enseignement de l'allemand. Il désapprouve aussi la réforme des programmes notamment celui d'histoire. De nombreux historiens contestent les propositions faites, trop idéologues à leur goût.

► **La Vie n° 3637 du 14 mai 2015. Réforme du collège, ça coince (pp. 18-28).** Le dossier de la Vie reproche à la réforme du collège son manque d'ambition intellectuelle, l'abandon des humanités pour ne vouloir faire que « du rattrapage ». Il donne la parole ensuite à Philippe Watrelot, président du Cercle de recherche et d'action pédagogiques qui est pour la réforme et à François-Xavier Bellamy, professeur de philosophie et auteur d'un récent livre « les Déshérités ou l'urgence de transmettre » qui est contre. Puis, il présente les différentes nouveautés de la réforme du collège : interdisciplinarité, l'accompagnement personnalisé....Enfin, il revient sur les débats sur les programmes d'histoire, l'enseignement du latin et du grec ainsi que de l'allemand.

http://www.lavie.fr/actualite/societe/reforme-du-college-pourquoi-ca-coince-12-05-2015-63068_7.php

Apprendre à être solidaires

► **La Vie n° 3637 du 14 mai 2015. Travaux pratiques pour futurs citoyens (p. 8).** Lors d'une journée de rencontre, les scouts et guides de France de l'Oise ont proposé différents ateliers sur le handicap, l'environnement pour mieux apprendre aux jeunes le vivre ensemble.

http://www.lavie.fr/solidarite/linitiative/travaux-pratiques-pour-futurs-citoyens-13-05-2015-63116_407.php

Des milliers d'histoires en cinquante ans

► **La Vie n° 3637 du 14 mai 2015. Un demi-siècle d'histoires avec l'Ecole des loisirs (pp. 66-67).** L'Ecole des loisirs fête ses 50 ans. Des milliers de titres sont disponibles.

<http://50ans.ecoledesloisirs.fr>

Partir en colo

► **La Vie n° 3637 du 14 mai 2015. Les enfants s'élèvent en colonies de vacances (pp. 68-69).** Des patronages (le Bon Conseil à Paris, association Saint Louis) ou des associations (Colonies de l'Aube du Chêne) organisent des colonies de vacances où les enfants loin de la ville et de la société de consommation, apprennent à découvrir la nature et le respect des autres.

Portrait de la jeunesse

► **L'Obs n°2636 du 13 mai 2015. Et la jeunesse ?... bordel ! (pp. 74-81).** L'Obs expose les chiffres de la dernière enquête de l'Inpes d'avril 2015 sur les jeunes de 17-27 ans. Ceux-ci sont « hyperrelationnels » sur les réseaux (90% d'entre eux sont connectés sur Facebook). Ils gèrent leur image avec le portable « en selfie » (80 % de ces jeunes ont un smartphone). Les jeunes de la génération Z veulent se sentir plus libres, créatifs et, ne pas s'enraciner avec un CDI dans une entreprise. La loi française permet aux jeunes de créer leur propre entreprise dès l'âge de 16 ans. Surtout, ils ne veulent pas réussir leur vie comme leurs parents !

Attention les oreilles !

► **Cerveau & Psycho n°69 de mai-juin 2015. Ecole. Il faut sauver les oreilles des ados (pp. 16-17).** Un sondage de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) montre que « les jeunes âgés de 12 à 35 ans s'exposent à des niveaux sonores dangereux ». L'article décrit les dangers dont il faut être vraiment conscient car les dégâts peuvent être irréparables ! Cependant, de récentes recherches montrent qu'il serait possible « de réparer des oreilles »...

Les p'tits diables !

► **Cerveau & Psycho n°69 de mai-juin 2015. Les enfants sont-ils cruels ? (pp. 92-93).** Les enfants auraient conscience d'une forme de cruauté à partir de l'âge de 7 ans. Deux psychologues de nationalité allemande, David Buttelmann et Robert Böhm, de l'université d'Erfurt, ont réalisé une « étude portant sur une centaine d'enfants âgés de 6 à 8 ans » qui devaient jouer à des jeux vidéos répartis en deux groupes. Ils devaient distribuer soit des objets plaisants (peluches...) ou soit des objets repoussants (épluchures...). La moitié de ces enfants ont donné des objets négatifs. L'article signale qu'il est important pour les éducateurs d'aider positivement ces enfants en difficulté, le plus tôt. Car souvent, ces enfants ont développé leur agressivité au contact de parents défaillants.

Le Tour du Web

● **Que recherchent les parents pour l'école de leur enfant ? OCDE – Pisa à la loupe n°51 – mai 2015.**

« Lors du choix de l'établissement de leur enfant, les parents accordent une très grande importance aux résultats scolaires, mais sont souvent encore plus attachés à la sécurité, à la qualité de l'environnement et à la réputation de l'établissement.

Les enfants dont les parents jugent les résultats scolaires très importants obtiennent 46 points de plus en mathématiques que ceux dont les parents n'y attachent pas d'importance. »

http://www.oecd-ilibrary.org/fr/education/que-recherchent-les-parents-pour-l-ecole-de-leur-enfant_5js1qfw0xwmp-fr;jsessionid=1sewjcvbpowfe.x-oecd-live-03

● **Le CESE (Conseil économique, social et environnemental) a présenté un avis intitulé « Une école de la réussite pour tous »,** mardi 12 mai. La rapporteure, Marie-Aleth Grard (vice-présidente d'ATD Quart Monde) qui a mené plus de 200 auditions au CESE et dans 8 académies.

<https://savoir.actuelite.com/article/analyses/815/le-cese-epingle-le-caractere-inegalitaire-du-systeme-educatif-francais>

● Najat Vallaud-Belkacem, ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, lance « **L'Année du sport de l'école à l'université** » (ASEU), lundi 18 mai.

<http://www.education.gouv.fr/cid88936/najat-vallaud-belkacem-lance-l-annee-du-sport-de-l-ecole-a-l-universite.html>

Contacts : Emmanuelle Maigne : 01 53 73 73 96 - Catherine Bonnin : 01 53 73 73 43.